

ESTIMADO
SR. GARCÍA-MARGALLO

Le hacemos llegar esta carta para recordarle que tiene un compromiso pendiente. En su primera comparecencia en el Congreso de los Diputados anunció que España volvería a contribuir económicamente al **Fondo Mundial de lucha contra el Sida, la tuberculosis y la malaria**, organización que lleva una década liderando la lucha global contra el Sida. Sin embargo, cinco meses después, la cantidad con la que nuestro país contribuirá este año a un organismo internacional que, a tenor de sus manifestaciones públicas goza del total apoyo del Gobierno, continúa sin concretarse.

En este momento se está inaugurando en Washington D.C. la **XIX Conferencia Internacional sobre el Sida** bajo el tema "*Juntos cambiando el Rumbo*", un lema que refleja el momento histórico que estamos viviendo, ya que la evidencia científica afirma que por primera vez en nuestras manos está la capacidad de **cambiar el rumbo de la epidemia y frenar el Sida**. Sin duda es el momento propicio para que España materialice su compromiso y anuncie la cifra exacta que este año destinará para el Fondo Mundial.

Actualmente, el Fondo está tratando con antirretrovirales a más de **tres millones de personas en el mundo**, además de estar apoyando programas de prevención y el cuidado de personas viviendo con el VIH. Gracias al trabajo de organizaciones como ésta y al esfuerzo de los países más afectados por la epidemia, estamos viviendo un punto de inflexión en relación al Sida: tener la enfermedad ya no es una sentencia de muerte si se tiene acceso al tratamiento necesario. Hoy, **la cantidad de nuevas infecciones ha decaído y la transmisión de madre a hijo se ha reducido drásticamente**. La evidencia actual refleja que ampliando el acceso a los medicamentos, que son esenciales para que los pacientes se mantengan con vida, se puede también controlar la expansión de la pandemia hasta que se encuentren una vacuna y una cura definitiva, una posibilidad cada día más cercana debido al avance de la ciencia; que, por otro lado, necesita inversiones públicas más contundentes para seguir dando sus frutos.

La capacidad del Fondo Mundial de mantener su asistencia y su posibilidad de atender a más personas depende de la financiación de los países que se han comprometido con esta iniciativa, entre ellos España. El día 22 de febrero, hace exactamente cinco meses, Usted anunció que España volvería a reanudar su compromiso con el Fondo Mundial, pero lamentablemente seguimos esperando que se concrete y se materialice esta promesa.

EL COMIENZO DEL FIN DEL SIDA Y CAMBIAR EL RUMBO DE LA EPIDEMIA.



Accede a la información
con tu dispositivo
www.saludporderecho.org

Agradecemos la colaboración a todos los que han hecho posible esta campaña.

La falta de predictibilidad en la ayuda internacional tiene consecuencias directas en la vida de miles de personas. Creemos que España debe remediar su situación con el Fondo Mundial lo antes posible, ya que más de 200.000 personas dependen directamente de nuestros fondos para recibir el tratamiento y el cuidado necesario para poder seguir con vida, tanto para el Sida como para la malaria y la tuberculosis. Estas 200.000 personas no pueden seguir esperando.

El VIH/Sida no entiende de fronteras, pero sí de pobreza e inequidad. Por eso, aunque el mandato de la Fundación Salud por Derecho es generar la voluntad política necesaria para solventar la inequidad y la falta de acceso a la salud en los países empobrecidos, nunca habíamos imaginado que el derecho a la salud estaría amenazado en nuestro país. Por eso, en un momento tan crítico como el actual, no podemos obviar que el acceso universal a la salud, la prevención y la lucha contra el estigma y la discriminación son parte indispensable de la respuesta al Sida. Son los principios de una política que está siendo abandonada en España con la extrema debilitación del Plan Nacional de Sida y la negación de la atención sanitaria y del tratamiento para el VIH a inmigrantes en situación irregular.

La ayuda oficial que España destinará a los países empobrecidos ha sufrido un porcentaje tan desproporcionado de recortes que somos conscientes de que la cantidad que se aportará al Fondo Mundial será significativamente menor que la de años anteriores, cuando España estaba entre los países que abanderaban los esfuerzos contra esta pandemia. Sin embargo, en Salud por Derecho nos preguntamos cuándo llegará el día en el que los Gobiernos priorizarán, por encima de todo, invertir en las personas: en asegurar sus derechos fundamentales y garantizar la posibilidad de tener una vida digna y llena de oportunidades sin importar donde estén.

Por ello, y aprovechando el marco de la XIX Conferencia Internacional sobre el Sida, hacemos un llamamiento al Gobierno para que cumpla con su promesa y concrete la cantidad que España destinará al Fondo Mundial. Hoy también es el momento en el que debe preguntarse si quiere estar en el **comienzo del fin del Sida y cambiar el rumbo de la epidemia**.

Atentamente,
Fundación Salud por Derecho

SALUD
por
DERECHO
Right to health foundation